
令和３年８月農業委員会定例会議事録 

日時 

 

場所 

 

 

 

日程第１ 

日程第２ 

日程第３ 

日程第４ 

日程第５ 

日程第６ 

 

出席委員 

 

 

 

 

欠席委員 

 

事務局 

 

農林水産

課 

 

農地機構 

 

傍聴者 

 

 

 

令和３年８月２０日（金）午後１時３０分～午後２時４１分 

 

さぬき市役所 ３階 ３０１、３０２会議室 

 

議事録署名委員の指名について 

 

農地法第３条に基づく申請審議について    （会長提出議案第１～４号） 

非農地証明願について            （会長提出議案第５～１３号） 

農地法第４条に基づく申請審議について    （会長提出議案第１４～１７号） 

農地法第５条に基づく申請審議について    （会長提出議案第１８～２９号） 

農地利用集積計画の審議について       （会長提出議案第３０号） 

その他 

 

1楠 豊 2吉原博美 3朝倉重弘 4芳竹和政 5松岡浩二 6稲田俊美 

7間嶋正憲 8大塚ノブ子 9岡村義弘 10廣瀬 徹 12十川隆行 

13岩澤佳宣 14寒川 巧 15十河道夫 16藤澤 明 

17蓮井セツ子(会長職務代理者) 18松原俊幸（会長） 

 

11川田政美 

            

山下智資事務局長 頼冨伸次副主幹 脇谷哲士主査、松本美佳主査 

 

玉木省三副主幹 小島拓也主任主事 

 

 

松岡一海農地集積専門員 猪熊 正農地集積専門員 

 

なし 

 

 

 

 

  



  

  

事務局 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご案内を申し上げましたお時間が参りましたので、ただいまより令和３年

８月農業委員会定例会を開会致します。議事進行につきましては会長のほう

でよろしくお願いしたらと思います。 

 

皆さん、こんにちは。毎日毎日、大変うっとうしい雨が降って、コシヒカ

リが倒伏せんように祈っていますけど、大分泳いできて、あと作業がしにく

くなっていると思いますが、皆さん、いかがお過ごしでしたでしょうか。 

今月から１０月までにかけて農地パトロールの時期が参りましたので、ま

た皆さんの地区別に日程を後で出していただいて、またご協力願いたいと思

います。なるべく短期間で会は終わらそうと思いますので、ご協力のほどよ

ろしくお願い致しまして、本日の審議が円滑にできますようご協力のほどよ

ろしくお願いして、簡単ではございますが、挨拶に代えさせていただきま

す。 

本日提案致します案件につきましては、事前に各地区で現地確認し、調査

いただいていると思いますので、後でよろしくお願い致します。 

さて、本日の出席ですが、１８名中１７名の出席ですので、農業委員会等

に関する法律第２７条第３項の規定に基づき、過半数の出席ですので成立す

ることを宣言致します。 

では、議事録署名委員ですが、私のほうから指名させていただきます。１

４番寒川委員さん、１５番十河道夫委員さん、両委員さん、よろしくお願い

致します。 

では、本日の日程に沿って進めさせていただきます。 

日程第１ 農地法第３条に基づく申請審議について、議案第４号は農地法

第５条の議案２８号と関連がありますので、農地法第５条の議案第２８号と

併せて後で別審議と致します。会長提出議案第１号から第３号を議題とし、

一括上程致します。 

それでは、事務局より説明を求めます。 

 

農地法第３条に基づく申請審議について、今回の３条申請の案件は所有権

の移転が３件と地役権の設定が１件でございます。地役権の設定のほうは議

案第２８号と同時審議しますので、所有権移転の３件、７，５５１㎡分につ

いて個別の案件についてご説明します。 

議案書は１ページ目からでございます。会長提出議案第１号、地区番号

３、受付年月日、令和３年７月３０日。譲渡人、●●●●●●、●●●●

様。譲受人、●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●番●。台帳地

目、現況地目ともに田、地積１，０５８㎡。譲渡人の申請事由、農業廃止。

譲受人の申請事由、経営規模の拡大。権利は所有権。経営面積１５，５２８

㎡。受人従事数２。資料としましては１ページ目でございます。 

申請地は●●●●●●●●●●●●●●●●から南東１㎞に位置し、譲受

人については申請地周辺にも農地を所有し、経営面積の保全管理も行ってお

ります。 

続きまして、会長提出議案第２号、地区番号３、受付年月日、令和３年７

月３０日。譲渡人、●●●●、●●●●●様。譲受人、●●●●、●●●

様。申請地、●●●●●●●●●番他２筆、計３筆。台帳地目、現況地目全

て田。地積合計５，４４３㎡。譲渡人の申請事由、高齢化。譲受人の申請事

由、経営規模の拡大。権利は所有権の移転。経営面積は５２，５６０．９６

㎡。受人従事数２。資料は２ページ目でございまして、申請地は●●●●●

●●●●から南東１，２００ｍほどに位置し、譲受人については申請地周辺

にも農地を所有し、経営面積の保全管理も行っております。 

続きまして、会長提出議案第３号、地区番号４、受付年月日、令和３年７



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 
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議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

月３０日。譲渡人、●●●●●●●●、●●●●様。譲受人、●●●●●●

●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●●●●●番●、●●●

●番●計２筆。台帳地目、現況地目全て田。地積合計１，０５０㎡。譲渡人

の申請事由、その他で譲受人の希望です。譲受人の申請事由は経営規模の拡

大。権利は所有権の移転で、経営面積７，３０７㎡。受人従事数４。資料は

３ページ目でございまして、申請地は●●●●●●●●●●から南東７１５

ｍに位置し、譲受人については申請地周辺にも農地を所有し、経営面積の保

全管理も行っております。 

第１号から第３号まで経営規模拡大の案件で、下限面積を満たしておりま

す。以上となります。 

 

事務局からの説明が終わりました。なお、本議案につきましては、●●地

区、●●地区の関係案件ですので、代表委員からの調査結果の報告をお願い

致します。 

まず、最初、●●地区、お願いします。 

 

議案第１号についてご報告致します。８月１６日、現地確認を行いまし

た。●●さんは子どもさんのところへ住居を移すそうです。それで●にいな

くなるので、もう農業を廃止ということになっております。それで、●●さ

んが後を引き受けてくださいましたので、私たちはよろしいでしょうという

ことで認めることにしました。よろしくご審議いただきたいと思います。 

第２号案件につきましては、これも８月１６日、現地確認を行いました。

●●の●●さんは高齢化で耕作が無理ということで、●●さんがその後を引

き継いでくれました。これは大変よろしいということで私たちは認めること

にしております。どうぞご審議のほどよろしくお願いします。 

 

続きまして、●●地区代表委員からの報告をお願い致します。 

 

３号議案ですけど、問題なかろうということで、１８日に見に行ったとこ

ろ問題なかろうということで、どうぞよろしくお願いします。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第１号から第３号につきまして

質疑等がありましたら発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第１号から第３号につきましてお諮りします。議案第１号

から第３号について異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第１号から第３号を原案のとおり認めることと致します。 

続きまして、日程第２ 非農地証明願について、会長提出議案第５号から

第１３号を議題とし、一括上程致します。 

それでは、事務局より説明を求めます。 

 

それでは、非農地証明願について説明します。議案書の２ページをお開き

ください。今回の非農地証明案件は９件ございます。面積が２，３０３㎡の

１１筆です。それでは、個別案件についてご説明させていただきます。 

会長提出議案第５号、地区番号１、受付年月日、令和３年７月３０日。申

請人は●●●●●●●、●●●●様で、申請地が●●●●●●●●●●●番

●です。台帳地目畑、現況地目宅地で、地積は１９９㎡ございます。申請理



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

由と致しましては、農業用倉庫として使用しているためです。お手元の資料

の５ページから８ページをご覧いただきたいと思います。 

概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●から南へ約２３０ｍに位

置しております。申請地は昭和５１年１０月に農業用倉庫を建て使用してい

ます。位置図は資料５ページ左側、写真方向図が資料６ページ左側、現況写

真は資料６ページ右側から８ページになるので、ご確認ください。 

会長提出議案第６号、地区番号２、受付年月日、令和３年７月３０日。申

請人は●●●●●●●、●●●●様で、申請地が●●●●●●●●●●●●

番●他１筆でございます。台帳地目は畑、現況地目はともに山林で、地積は

２筆で８８３㎡ございます。申請理由と致しましては、昭和５３年頃から４

０年以上耕作不能な状態が継続し、山林化したものです。お手元の資料の９

ページから１１ページをご覧いただきたいと思います。 

概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●から南東へ約１，７２０

ｍに位置しております。申請地は昭和５２年施工の道路工事により道路を挟

んで分筆され、昭和５３年頃から耕作不能な状態が継続し、山林化したもの

です。また、再生利用が困難と見込まれる荒廃農地に分類された土地、赤判

定と確認されています。位置図は資料９ページ、写真方向図は資料１０ペー

ジ右側、現況写真は１１ページになるので、ご確認ください。 

会長提出議案第７号、地区番号２、受付年月日、令和３年７月３０日。申

請人は●●●●●●●、●●●●様で、申請地が●●●●●●●●●●●●

番でございます。台帳地目は畑、現況地目は山林でございます。申請理由と

致しましては、昭和５３年頃から４０年以上耕作不能な状態が継続し、山林

化したものです。お手元の資料の１２ページから１４ページをご覧いただき

たいと思います。 

概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●から東南へ約１，７２０

ｍに位置しております。申請地は昭和５２年施工の道路工事により、昭和５

３年頃から４０年以上耕作不能な状態が継続し、山林化したものです。ま

た、再生利用が困難と見込まれる荒廃農地に分類された土地、赤判定と確認

されています。位置図は資料１２ページ、写真方向図は資料１４ページ左

側、現況写真は資料１４ページ右側になるので、ご確認ください。 

会長提出議案第８号、地区番号３、受付年月日、令和３年７月３０日。申

請人は●●●●、●●●●様で、申請地が●●●●●●●●●番●他１筆で

ございます。台帳地目は畑、現況地目はともに山林でございます。申請理由

と致しましては、昭和５０年頃から４５年以上耕作放棄となり、山林化した

ものです。お手元の資料１５ページから１７ページをご覧いただきたいと思

います。 

概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●から北西へ約７２０ｍに

位置しております。申請地は耕作者死亡により昭和５０年から耕作放棄とな

り、山林化したものです。また、再生利用が困難と見込まれる荒廃農地に分

類された土地、赤判定と確認されています。位置図は資料１５ページ左側、

写真方向図は資料１６ページ左側、現況写真は資料１６ページ右側から１７

ページになるので、ご確認ください。 

会長提出議案第９号、地区番号５、受付年月日、令和３年７月３０日。申

請人は●●●●●、●●●●様で、申請地が●●●●●●●●●●番●でご

ざいます。台帳地目は田、現況地目は宅地でございます。申請理由と致しま

しては、農機具置場として利用しているためです。お手元の資料１８ページ

から２０ページをご覧いただきたいと思います。 

概要でございますが、さぬき市南部、●●●●●●●●から北へ約５２０

ｍに位置しております。申請地は令和２年４月にテントを張り、農機具置場

として利用されております。位置図は資料１８ページ左側、現況写真は資料

２０ページ右側になるので、ご確認ください。 

会長提出議案第１０号、地区番号５、受付年月日、令和３年７月３０日。
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議長（会長） 

 

申請人は●●●●●、●●●●様で、申請地が●●●●●●●●●●番●●

でございます。台帳地目は田、現況地目は道路でございます。申請理由と致

しましては、農地への進入路として利用しているものです。お手元の資料の

２１ページから２２ページをご覧いただきたいと思います。 

概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●から北へ約５２０

ｍに位置しております。申請地は平成２５年頃から●●●●番●の農地への

進入路として利用されております。位置図は資料２１ページ左側、現況写真

は資料２２ページ右側になるので、ご確認ください。 

会長提出議案第１１号、地区番号５、受付年月日、令和３年７月３０日。

申請人は●●●●●●、●●●●様で、申請地は●●●●●●●●●●番●

でございます。台帳地目は畑、現況地目は山林でございます。申請理由と致

しましては、平成１０年頃から２０年以上耕作放棄となり、山林化したもの

です。お手元の資料２３ページから２４ページをご覧いただきたいと思いま

す。 

概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●から北へ約１，０

８０ｍに位置しております。申請地は耕作者死亡により平成１０年から耕作

放棄となり、山林化しました。また、再生利用が困難と見込まれる荒廃農地

に分類された土地、赤判定と確認されています。位置図は資料２３ページ、

写真方向図は資料２４ページ左側、現況写真は資料２４ページ右側になるの

で、ご確認ください。 

会長提出議案第１２号、地区番号５、受付年月日、令和３年７月３０日。

申請人は●●●●、●●●様で、申請地が●●●●●●●●番●でございま

す。台帳地目は田、現況地目は道路でございます。申請理由と致しまして

は、農地への進入路として利用しているものです。お手元の資料２５ページ

から２６ページをご覧いただきたいと思います。 

概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●●●から南へ約６

５０ｍに位置しております。申請地は平成１６年頃から農地への進入路とし

て利用されています。位置図は資料２５ページ左側、現況写真は資料２６ペ

ージになるので、ご確認ください。 

会長提出議案第１３号、地区番号５、受付年月日、令和３年７月３０日。

申請人は●●●●、●●●様で、申請地が●●●●●●●●番●でございま

す。台帳地目は田、現況地目は宅地でございます。申請理由と致しまして

は、農業用倉庫として使用しているものです。お手元の資料の２７ページか

ら２９ページをご覧いただきたいと思います。 

概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●●●から南へ約６

５０ｍに位置しております。申請地は平成１６年頃に農業用倉庫を建て、利

用しているものです。位置図は資料２７ページ左側、現況写真は資料２９ペ

ージになるので、ご確認ください。説明は以上です。 

 

事務局からの説明が終わりました。なお、本議案につきましては、●●地

区、●●地区、●●地区、●●地区の関係案件ですので、代表委員からの調

査結果の報告をお願い致します。 

まず、最初、●●地区、お願いします。 

 

それでは、ご報告致します。会長提出議案第５号の非農地証明願ですが、

内容については説明のとおりであります。地区委員会と致しましては、現地

を確認し、資料の写真からも事務局の説明のとおり農業用倉庫として使用し

ているようでございますので、問題はなかろうということになりましたの

で、ご報告致します。 

 

続きまして、●●地区代表委員の報告をお願い致します。 
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第６号、第７号、隣接した農地でありまして、８月１７日、委員全員で現

地確認を行いました。この写真のとおり、竹林で荒廃化したような場所でし

て、特に問題なかろうということで結論が出ております。よろしくご審議お

願いします。 

 

続きまして、●●地区代表委員からの報告をお願い致します。 
 

第８号のご報告を致します。８月１６日、現地確認を行いました。それ

で、１５ページの最初についている地図が分かりにくくて、探しました、現

地を。でも、見つかりました。●●●●番●、●●●●番●●ともに竹が茂

り、雑木も生えていて、到底元の畑の状態には返せないという判断を私たち

は致しました。よろしくご審議ください。お願い致します。 

 

続きまして、●●地区代表委員からの報告をお願い致します。 

 

ご報告申し上げます第９号、第１０号その農地は、申請どおりきちんとで

きておりましたので、致し方なしと判断致します。なお、８月１５日に現地

確認を行いました。 

それと、１１号ですが、これは完全なもう山林化しておりまして、写真を

見ていただいたとおりでございます。 

続きまして、１２号、１３号、●●さん、これも農地への進入路という          

きちんとできておりましたので、事務局の説明のとおり、致し方なしと判断

致しますが、ご審議のほうをよろしくお願い致します。以上です。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第５号から第１３号につきまし

て質疑等がありましたら発言を認めます。 

 

私ちょっと分からんのですけど、９号の農機具置場、こんなんでもやっぱ

り申請要るのか。第９号のテントみたいなトラクター入れ、これでも申請要

るんかな。 

 

ビニールハウスなんですけど、それを建てて農機具置場として利用してい

るので、申請をしていただいたということです。 

 

ほかにございませんか。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第５号から第１３号につきましてお諮りします。議案第５

号から第１３号について異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第５号から第１３号を原案のとおり認めることと致しま

す。 

続きまして、日程第３ 農地法第４条に基づく申請審議について、会長提

出議案第１４号から第１７号を議題とし、一括上程致します。 

それでは、事務局より説明を求めます。 

 

農地法第４条に基づく申請審議について、今回の４条申請の案件は４件ご

ざいまして、筆数４筆で、面積にして８５３．２４㎡でございます。 

それでは、個別の案件についてご説明致します。議案書４ページ目からで



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ございます。会長提出議案第１４号、地区番号３、受付年月日、令和３年７

月３０日。申請人、●●●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●●

番●。台帳地目田、現況地目雑種地。地積４３４㎡。転用目的、貸駐車場用

地。工事着完年月日は、無断転用でございまして、平成２年３月１日から平

成２年３月３１日。農地区分は第２種農地。備考と致しまして、無断転用で

ございまして併せ利用地があります。資料は３０ページから３２ページでご

ざいまして、位置図を３０ページに掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●、●●●●●●●●●

●●●●西１２０ｍのところに位置し、申請地の隣接は田、宅地、道路、水

路に接しております。申請地は申請者が申請隣接地において飲食店を経営し

ていた際に申請地を来客用駐車場用地として造成した土地であります。現在

は隣接地を家具製作の作業所として貸し、その貸店舗の駐車場として申請地

を貸しており、このたび無断転用が判明したため是正を行うものです。な

お、地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意も得ております。また、始末

書も添付され反省の念を示していることから、許可も止むを得ないと考えて

おります。 

続きまして、会長提出議案第１５号、地区番号５、受付年月日、令和３年

７月３０日。申請人、●●●●●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●

●●●番。台帳地目、現況地目ともに田。地積０．２４㎡。転用目的、営農

型太陽光発電設備。工事着完予定年月日、令和３年９月２０日から令和１３

年９月１９日。農地区分、第２種農地。備考と致しまして、一時転用であり

まして、営農型太陽光発電設備の更新でございます。下部で原木シイタケを

栽培しておりまして、資料は３３ページから３４ページ目で、位置図を３３

ページの左側に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●、●●●●●から南西

へ約４８０ｍに位置し、申請地の隣接は田、宅地、道路に接しております。

申請者は既に申請地において、原木シイタケを下部作物として営農型太陽光

発電設備の一時転用許可を受けており、このたび一時転用期間が満了するた

めに更新のため新たに申請を行うものです。年に１度の営農状況報告におい

ても問題なく、地元土地改良区などの同意も得ており、また、四国経済産業

局による設備認定も受け、知見を有する者の意見書もあり、事業の実施も確

実であることなどから許可相当と判断しております。なお、農振農用地外で

第２種農地であることから、期間を１０年として一時転用申請をするもので

す。 

続きまして、会長提出議案第１６号、地区番号５、受付年月日、令和３年

７月３０日。申請人、●●●●●●●●、●●●●様。申請地、●●●●●

●●●●●番●。台帳地目田、現況地目宅地。地積３３㎡。転用目的、農家

住宅の宅地拡張。建築面積２０３．１２㎡。工事着完年月日、無断転用でご

ざいまして、平成２９年５月１日から平成２９年９月３０日。農地区分は第

２種農地で、備考と致しまして、無断転用で併せ利用地があり、農振個別除

外事前協議済みでございます。資料は３５ページから３７ページで、位置図

を３５ページに掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●、●●●●●●●

●●●北東１，３４７ｍのところに位置し、申請地の隣接は宅地、水路、道

路に接しております。申請地は平成２９年頃に排水施設用地等として宅地拡

張した土地であり、このたび相続により無断転用が判明したため是正を行う

ものです。なお、地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意も得ておりま

す。また、始末書も添付され反省の念を示していることから、許可も止むを

得ないと考えております。 

続きまして、会長提出議案第１７号、地区番号５、受付年月日、令和３年

７月３０日。申請人、●●●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●

●番●。台帳地目田、現況地目宅地。地積３８６㎡。転用目的、農家住宅の
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宅地拡張、分家住宅の進入路。建築面積１３４．８３㎡。工事年月日は、無

断転用もございまして、平成１２年４月１日から平成１２年４月３０日。農

地区分は第２種農地で、備考と致しまして、無断転用がありまして、併せ利

用地もあります。資料は３８ページから３９ページで、位置図を３９ページ

の左側に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●、●●●●●●●●

●●からから南へ約７２０ｍに位置し、申請地の隣接は田、道路、宅地、水

路に接しております。申請地は平成１２年頃に駐車場の確保のため造成した

土地であり、このたび無断転用が判明したため是正を行うものです。議案第

２９号の分家住宅のための５条申請関係案件でございまして、一部を農家住

宅の宅地拡張、一部を議案第２９号の分家住宅のための進入路として是正す

るもので、地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意も得ております。ま

た、始末書も添付され反省の念を示していることなどから、許可も止むを得

ないと考えております。以上となります。 

 

事務局からの説明が終わりました。なお、本議案につきましては、志度地

区、長尾地区の関係案件ですので、代表委員からの調査結果の報告をお願い

致します。 

まず、最初、●●地区お願いします。 
 

第１４号についてご報告致します。８月１６日、現地確認を行いました。

現地は台帳地目が田となっておりますけれども、既に埋立てされていまし

た。それで、草も刈り払って、管理は十分にできていました。これ無断転用

の是正ということで、私たちはよろしいのではないかという判断をしまし

た。よろしくご審議ください。お願いします。 

 

続きまして、●●地区代表委員の報告をお願い致します。 

 

１５号、●●さんの件ですが、今、退職後、息子さんと共同経営という形

で、発電設備の下にたくさんのシイタケを栽培しております。今後いろんな

形で作物は変わるかもわかりませんが、農地利用で同様の事業を行う人が出

てくるような気が致します。高額の設備投資を行っているようですので、頑

張っていただきたいと思います。 

１６号に関しましては、農振除外のときに見ましたが、もう一度見させて

いただきました。問題なしというふうに判断しております。 

１７号も同様に、農家の住宅の宅地拡張ということで、分家住宅の進入路

等もありますので、問題なかろうというふうに判断致しましたが、皆さんの

ご審議をよろしくお願い致します。以上です。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第１４号から第１７号につきま

して質疑等がありましたら発言を認めます。 

吉原さん。 

 

ちょっとお伺いするんですけど、議案第１６号の●●さんの分、３３㎡で

あえて４条で出す必要性があるんかなと。これは非農地でいけるんじゃない

んかなと思って、ちょっと伺います。 

 

非農地については農業用に供しているものについては非農地では出せるん

ですけど、このたびの宅地については、排水用施設があったり、駐車場とし

て使われていたので、４条申請になります。 

 

分かりました。 
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ほかにございませんか。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第１４号から第１７号につきましてお諮りします。議案第

１４号から第１７号について異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第１４号から第１７号を原案のとおり認めることとし、香

川県へ進達致します。 

日程第４ 農地法第５条に基づく申請審議について、会長提出議案第１８

号から第２９号及び農地法第３条に基づく申請審議について、第４号を議題

とし、一括上程致します。なお、今月の議案で、第２１号が●●委員の関係

する議案になり、除斥対象議案になりますので、後で別審議と致します。 

それでは、事務局より説明を願います。 

 

農地法第５条に基づく申請審議について、今回の５条申請の案件は１２件

ございまして、筆数は１６筆、面積にして５，１８８．３６㎡です。 

それでは、個別の案件についてご説明致します。議案書５ページ目からで

ございます。会長提出議案第１８号、地区番号２、受付年月日、令和３年７

月３０日。譲渡人、●●●●●●●●●、●●●様。譲受人、●●●●●

●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●●●●番●。台帳地目、現

況地目ともに畑。地積２５８㎡。転用目的、分家住宅。建築面積１０６．３

０㎡。工事着完予定年月日、令和３年１０月１日から令和５年１月３１日。

権利は使用貸借権の設定。農地区分、第２種農地。備考と致しましては、併

せ利用地があり、農振個別除外事前協議済みで、資料は４０ページから４２

ページ目でございまして、位置図を４０ページ左側に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●、●●●●●●●●

●●●●から北西約６６０ｍに位置し、申請地の隣接は畑、道路、墓地に接

しています。申請人は現在借家に住んでおりますが、子息成長に伴う住宅困

窮改善のために実家の近くに分家住宅を新築しようと計画し、申請に及んだ

ものです。地元土改良区をはじめ、水利組合の同意も得ております。 

続きまして、会長提出議案第１９号、地区番号３、受付年月日、令和３年

７月３０日。譲渡人、●●●●、●●●●様。譲受人、●●●、●●●●●

●●様。申請地、●●●●●●●●●番●。台帳地目、現況地目ともに田。

地積１．３７８㎡。転用目的は分譲住宅用地。建築面積２８１．５５㎡。工

事着完予定年月日、令和３年１０月１日から令和６年９月３０日。権利は所

有権移転売買で、農地区分は第２種農地。備考と致しましては、資料４３ペ

ージから４５ページ目でございまして、位置図を４３ページ左側に掲載して

おります。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●、●●●●●●から南

約１，１６０ｍに位置し、申請地の隣接は道路、宅地、雑種地に接しており

ます。申請理由ですが、●●地区で住宅の需要が多く、●●地区で住宅用地

を探していた申請者と、労働力不足により耕作が困難となっていた土地所有

者双方の意向が合致したことから、申請に及んだものです。１，３７８㎡の

土地を５区画に区割りする計画で、地元土地改良区をはじめ、水利組合の同

意も得ております。 

続きまして、会長提出議案第２０号、地区番号３、受付年月日、令和３年

７月３０日。譲渡人、●●●●●、●●●●様。譲受人、●●●●●、●●

●●様。申請地、●●●●●●●●●番●。台帳地目畑、現況地目宅地。地



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

積１０７㎡。転用目的、宅地拡張。建築面積１１１．９８㎡。工事着完年月

日は、無断転用でございまして、平成３年４月１日から平成３年４月３０

日。権利は所有権移転贈与で、農地区分は第２種農地。備考と致しまして

は、無断転用で併せ利用地があります。資料は４６ページから４８ページ

で、位置図を４６ページに掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●、●●●●●●●●●

●●●●西約７３０ｍに位置し、申請地の隣接は宅地、畑、道路に接してお

ります。申請地は平成３年頃から申請人が宅地として利用した土地であり、

このたび無断転用が判明したため是正を行うものです。なお、地元土地改良

区をはじめ、水利組合の同意も得ております。また、始末書も添付され反省

の念を示していることから、許可も止むを得ないと考えております。 

続きまして、会長提出議案第２２号、地区番号４、受付年月日、令和３年

７月３０日。譲渡人、●●●●●●●、●●●●様。譲受人、●●●、●●

●●様。申請地は●●●●●●●●●●●●番●。台帳地目、現況地目とも

に田。地積４４５㎡。転用目的は分家住宅。建築面積１１４．０７㎡。工事

着完予定年月日は令和３年１０月１日から令和４年３月３１日。権利は使用

貸借権の設定で、農地区分は第２種農地です。備考としまして、農振個別除

外事前協議済みで、資料は５１ページから５２ページで、位置図を５１ペー

ジ左側に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●、●●●●●●から北

西約４６０ｍに位置し、申請地の隣接は田、道路に接しております。申請人

は現在借家に住んでいますが、子息成長に伴う住宅困窮改善のために実家の

近くに分家住宅を新築しようと計画し、申請に及んだものです。なお、地元

土地改良区をはじめ、水利組合の同意も得ております。 

続きまして、会長提出議案第２３号から第２７号については、関係案件で

すので併せて説明します。地区番号５、受付年月日、令和３年７月３０日。

譲渡人、●●●●●●●●●、●●●●様、●●●●様、●●●●●様、●

●●●様、●●●●様。譲受人、●●●●様外１名。申請地、●●●●●●

●●●●●●番●他７筆、計８筆。台帳地目、畑７筆、田１筆、現況地目全

て雑種地。地積合計２，９２１㎡。転用目的は福利厚生施設としての公園。

工事着完年月日は、無断転用がございまして、平成２２年２月１日から平成

２２年４月３０日。権利は所有権移転売買で第２種農地。備考と致しまして

は、無断転用で併せ利用地があり、農振個別除外事前協議済みです。資料と

致しましては５３ページから５５ページで、位置図を５３ページの左側に掲

載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●、●●●●●●

●●●●から北西約６６０ｍに位置し、申請地の隣接は道路、ため池、山林

に接しております。 

申請者は会社を営んでおりますが、会社の福利厚生施設の一環として野外

活動できる施設がなく、コロナ禍の中、自然の中で感染を気にせず散策し、

ストレス発散できる場として野外で活動できる施設を会社近隣で探しており

ました。一方、申請地は比較的まとまった土地で、地元有志による地域の植

樹公園として整備管理を行った土地ですが、関係者の高齢化により管理困難

となっていました。その後、無断転用が判明し、農地復旧の目途も立たず放

置されていた状況の中、申請者から話があり、土地所有者と話がまとまり、

今回改めて是正を行うものです。なお、地元土地改良区をはじめ、水利組合

の同意も得ております。また、始末書も添付され反省の念を示していること

から、許可も止むを得ないと考えております。 

続きまして、会長提出議案第２８号でございまして、会長提出議案第４号

と同時許可を行う案件でございますので、同時に説明致します。会長提出議

案第２８号、地区番号５、受付年月日、令和３年７月３０日。譲渡人、●●

●●●●、●●●●様。譲受人、●●●、●●●●様。申請地、●●●●●
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●●●●●番●。台帳地目、現況地目ともに田。地積３８３㎡。転用目的は

分家住宅。建築面積８６．１２㎡。工事着完予定年月日は令和３年１０月１

日から令和４年９月１日。権利は使用貸借権の設定で、農地区分は第２種農

地です。備考と致しまして、併せ利用地があり、農振個別除外事前協議済み

で、資料は５６ページから５７ページで、位置図を５６ページの左側に掲載

しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●、●●●●●●●●

から北西約２５０ｍに位置し、申請地の隣接は田、水路、道路に接しており

ます。申請人は現在借家に住んでいますが、現在の借家が手狭になったため

に実家の近くに分家住宅を新築しようと計画し申請に及んだものです。な

お、地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意も得ております。 

併せて議案書１ページの議案第４号についてです。会長提出議案第４号、

地区番号５、受付年月日、令和３年７月３０日。譲渡人、●●●●●●、●

●●●様。譲受人、●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●番

●。台帳地目、現況地目ともに田。地積５１７㎡のうち１８．６４㎡です。

譲渡人の申請事由は地役権の設定で、その他でございます。権利としては地

役権の設定でございます。説明でございますが、資料は４ページで、第２８

号申請地南の農地に排水管埋設のための地役権の設定を行うものでございま

す。 

続きまして、会長提出議案第２９号、地区番号５、受付年月日、令和３年

７月３０日。譲渡人、●●●●●、●●●●様。譲受人、●●●●●●●

●、●●●●様外１名。申請地、●●●●●●●●●番●●、●●●番、全

２筆。台帳地目、現況地目全て田。地積合計２８８．３６㎡。転用目的、分

家住宅。建築面積１８７．７３㎡。工事着完予定年月日は令和３年１０月１

日から令和４年２月２８日。権利は使用貸借権の設定で、農地区分は第２種

農地です。備考と致しましては、併せ利用地があり、農振個別除外事前協議

済みで、資料は５８ページから５９ページで、位置図を５８ページ左側に掲

載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●、●●●●●●●●

●●からから南へ約７２０ｍに位置し、申請地の隣接は田、宅地に接してお

ります。申請人は現在借家に住んでいますが、子息成長に伴う住宅困窮改善

のため実家の近くに分家住宅を新築しようと計画し、申請に及んだもので

す。なお、地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意も得ております。議案

第１７号関係案件でございます。以上になります。 

 

事務局からの説明が終わりました。なお、本議案につきましては、●●地

区、●●地区、●●地区、●●地区の関係案件ですので、代表委員からの調

査結果の報告をお願い致します。 

まず、最初、●●地区、お願いします。 

 

第１８号ですが、農家の分家住宅です。農振個別除外申請協議済み案件で

す。特に問題ないと思いますので、よろしくご審議をお願いします。 

 

続いて、●●地区代表委員からの調査結果の報告をお願い致しします。 

 

これは前回、農振除外の申請の時、問題なかろうという話になった農地 

で、今回も見に行きましたが、問題なかろうと思います。よろしくお願いし

ます。 

 

続きまして、●●地区代表委員からの報告をお願い致しします。 

 

ご報告を申し上げます。２３号から２７号、これは●●●●●の●●を中
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心にした周りを、皆さんもご存じだと思いますが、●●●●さんが買われま

して、公園化を進めておる状況でございます。地元有志のほうはもう手に余

っとった農地がきちんとなるのを非常に、逆に喜んでいる状態です。非常に

参考になる公園ができたらいいなというふうに感じております。 

２８号、２９号は、分家住宅という形になっておりますので、特に問題な

いというふうに判断致しました。審議のほうよろしくお願い致します。以上

です。 

 

●●地区、お願いします。 

 

第１９号についてご報告致します。８月１６日、現地確認を行いました。

先ほど事務局のご説明のとおり、双方の意見が合いまして、この話が成立し

ております。私たちはよいことだということで認めることにしております。

よろしくご審議いただきたいと思います。 

第２０号につきましては、お父さんの代から宅地として使っていたそうで

す。それで、無断転用ということを知らなかったので、今回それが分かり、

是正するということです。それで私たちはよろしいでしょうということで判

断しました。よろしくご検討いただきたいと思います。お願いします。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第２１号を除く議案第１８号か

ら第２９号及び農地法第３条に基づく議案第４号につきまして質疑等があり

ましたら発言を認めます。 

ございませんか。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第２１号を除く議案第１８号から第２９号及び農地法第３

条に基づく議案第４号につきましてお諮りします。議案第２１号を除く議案

第１８号から第２９号及び農地法第３条に基づく議案第４号について異議あ

りませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第２１号を除く議案第１８号から第２９号及び農地法第３

条に基づく議案第４号を原案のとおり認めることとし、議案第２１号を除く

議案第１８号から第２９号を香川県へ進達致します。 

続きまして、●●委員の関係する議案である議案第２１号の審議に入りま

すので、それでは、●●委員の退席を求めます。 

 

（●●委員 退席） 

 

では、事務局より説明を求めます。 

 

会長提出議案第２１号、地区番号４、受付年月日、令和３年７月３０日。

譲渡人、●●●●●●、●●●様。譲受人、●●●●●●、●●●●様外１

名。申請地、●●●●●●●●●●●●●●番●。台帳地目、現況地目とも

に田。地積４０８㎡。転用目的は分家住宅で、建築面積１３７．９６㎡。工

事年月日は、無断転用がございまして、昭和５９年７月１０日から令和４年

３月３１日。権利は使用貸借権の設定で、第１種農地。備考と致しまして

は、一部無断転用で、農振個別除外事前協議済みで、資料は４９ページから

５０ページでございまして、位置図を４９ページ左側に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●、●●●●●●●か
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ら西約５００ｍに位置し、申請地の隣接は田、道路、水路に接しておりま

す。申請人は現在借家に住んでいますが、子息成長に伴う住宅困窮改善のた

め実家の近くに分家住宅を新築しようと計画し申請に及んだもので、併せて

昭和５９年頃に設置した農業用倉庫部分についても是正を行うものです。な

お、地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意も得ております。また、始末

書も添付され反省の念を示していることから、許可も止むを得ないと考えて

おります。以上となります。 

 

事務局からの説明が終わりました。なお、本議案につきましては●●地区

の関係案件ですので、代表委員からの調査結果の報告をお願い致します。 

 

これも１８日に見てまいりました。問題なかろうということです。よろし

くお願いします。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第２１号につきまして質疑等が

ありましたら発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第２１号につきましてお諮りします。議案第２１号につい

て異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第２１号を原案のとおり認めることとし、香川県へ進達致

します。 

退席されている●●委員の再入場を認めます。 

 

（●●委員 着席） 

 

日程第５ 農用地利用集積計画の審議について、会長提出議案第３０号を

上程致します。 

では、事務局より説明を求めます。 

 

会長提出議案第３０号についてご説明致します。 

議案書の７ページをご覧ください。これは６月定例会の議案で審議した農

地の売手から農地機構に売却した土地を、今回、買手に農地機構から売却す

るもので、１件あります。買手は●●●様で、３筆分あります。 

次に、農地の貸し借りについての説明を致します。議案書の８ページから

１０ページの説明となります。個人６件、法人１件、中間管理機構１６件の

合計２３件となっております。２３件のうち新規１６件、再設定７件となっ

ております。２３件のうち賃借権４件、使用貸借権１９件となっておりま

す。賃借権の内訳としまして、物納が１件、３３万円が１件、５，０００円

が２件となっております。期間は、２０年１件、１５年１件、１０年７件、

９年７か月１件、６年９件、３年３件、２か月が１件となっております。 

続いて、農地中間管理事業対象農用地等総括表の４７件について説明致し

ます。こちらのＡ３の総括表をご覧ください。 

貸付先は、個人３２件、法人１５件となっております。設定する権利等の

種類は、賃借権１６件、使用貸借権３１件となっております。期間は、２０

年１件、１５年３件、１０年２１件、９年７か月２件、６年２０件となって

おります。利用内容は、水稲、麦、露地野菜、施設野菜、飼料用作物の作付

となっております。以上です。 
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説明が終わりました。質疑に入ります。なお、本案件につきましては一括

して質疑に入りたいと思いますので、質問がある場合は整理番号指定の上、

ご発言を願います。 

芳竹委員さん。 

 

議案３０号、売買価格３０万いうのは 1 反当たりの単価ですか、総額です

か。 

 

単価です。 

 

分かりました。 

 

ほかにございませんか。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第３０号について、原案のとおり認めることとしてよろし

いでしょうか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、原案のとおり承認することと致します。 

本日上程の議案については以上ですが、日程第６ その他で、事務局、あ

りませんか。 

 

冒頭、会長のほうからございましたが、農地パトロールの関係でございま

すが、８月から１０月にかけて始まるということで、その詳細について担当

のほうから説明致しますので、よろしくお願いします。 

 

それでは、令和３年度の農地パトロールと農地利用状況調査の実施要領の

ほうをご覧ください。 

趣旨は、遊休農地の実態把握と発生防止・解消、農地の違反転用発生防止

対策等について取り組むもので、農地パトロールによる農地の利用状況の確

認は農地法第３０条の利用状況調査として行うことと致します。 

調査時期は令和３年８月、９月、１０月を農地パトロール強化月間と致し

ます。調査対象農地はさぬき市内全域の農地です。 

令和３年度の農地パトロール用調査図面を皆さんのお手元にお配りしてい

ると思いますが、こちらの表示内容です。青が田、ピンクが畑、緑が令和２

年度までにおいて草刈り等で直ちに耕作可能と判断された農地、黄色が令和

２年度までにおいて基盤整備等により耕作可能と判断された農地、赤の斜線

は令和２年度までにおいて森林・原野となり農地に復元不可能と判断された

農地、赤で塗っておるところが令和３年６月までに非農地証明が交付された

農地でございます。 

調査図面の記入要領と致しまして、調査図面の青の斜線及びピンクの斜

線、田と畑は今年度の調査で、次のページの１、３に該当する場合はさっき

の色で該当農地を囲み、近くに付箋を貼ってください。 

草刈り等で直ちに耕作可能な農地は緑で囲っていただいて、基盤整備等を

行うことにより耕作可能な農地は青、ほんで、森林・原野となり農地に復元

不可能な農地はオレンジで囲って、近くに付箋を貼ってください。 

調査図面の前年の耕作放棄地、緑の斜線と黄色の斜線から、再生されてい

る農地は該当農地を黒色で囲み、黒色で丸サと記入し、該当箇所まで矢印を



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

引いて、近くに付箋を貼ってください。 

無断転用されていると思われる農地は該当農地を黒色で囲み、丸ムと記入

し、該当農地まで矢印を引き、近くに付箋を貼ってください。 

写真撮影が必要な農地は、現在の田畑の中で、草刈り等で直ちに耕作可能

な農地や基盤整備等を行うことにより耕作可能な農地で、かつ２ｍ以上の道

に接するなど圃場へのアクセスが便利で、圃場が整形で水路があり、日当た

りがよく、傾斜がない、緩やかな遊休地の場合です。 

今年度の調査で新たに遊休となった次の農地のうち、農用地としての利用

の再生が見込める遊休農地になります。 

写真撮影が不要な場合は、接道が２ｍ未満の場合や最寄りの幹線道から距

離がある場合など圃場へのアクセスが極めて不便である、作業機の進入路が

ない、あっても圃場が不整形・極小なため作業機の効率的な利用に支障を生

じる場合、水田にあっては田渡しなど入水が困難な場合や水路が機能してい

ない状況にあるもの、それと、山や建物の陰となるなど日照が十分に確保で

きない場合、それと、畑・樹園地において傾斜が急であることは撮影不要で

す。 

写真撮影方法と致しましては、写真を撮影する場合はホワイトボードに撮

影場所、通し番号、地番を記載し、ホワイトボードの文字と対象農地の状況

が分かるように撮影してください。 

調査方法は、原則、地区担当を含む農業委員と農地利用最適化推進委員に

より担当地区を調査してください。 

前年度の調査結果を反映した図面を利用し、まずは道路から目視により確

認し、必要がある場合は現地へ立ち入り調査し、図面に必要事項を書き入

れ、必要により写真撮影を行ってください。写真撮影した場所については、

図面に１、２とホワイトボードに書いた通し番号を記載してください。 

現場確認用の図面に必要事項を記入して、提出期限までに事務局へ図面を

提出してください。図面の提出期限と致しましては、調査取りまとめが終了

次第に事務局のほうに提出してください。 

現地調査に伴う活動記録の記入ですが、今、活動報告を出してもらいよる

用紙がありますが、そこの端にパトロールいうのが分かるように記入をして

もらい、農地パトロールの分だけで提出してください。それを１０月２９日

までに提出してください。 

活動費用と致しましては、活動記録により１時間当たり１，０００円を支

給致します。 

それで、最後に、一昨年の撮影したものですが、写真を撮るとき、こうい

う形で撮影するようにお願いします。 

それと、昨年度までは、利用意向調査はその年度に新しく出てきた遊休農

地だけを調査していただいていたのですが、今年から制度が変わりまして、

今の遊休農地を全部が調査の対象となりますので、よろしくお願いします。 

それと、あと日程のほうですが、寒川地区と長尾地区のほうがまだこちら

のほうでいただいていないので、また後で提出をお願いします。 

 

パトロールについては一応、日程調整、重なったら調整させてもらうとい

うことにはなると思いますが、なるべく皆様の意向に沿えるようにと思って

おります。 

それでは、次回の定例会なんですけども、９月２１日火曜日、午後１時半

から本庁３階、３０１、３０２、ここで行いますので、よろしく予定のほう

をお願いしたらと思います。 

あと、別件なんですけども、皆さん新聞等でご存じかと思うんですけど、

新型コロナウイルス感染対策のことなんですけども、香川県では８月２０

日、本日から９月１２日までまん延防止等重点措置の適用となっておりま

す。皆様方におかれましては感染防止対策を取ってはいただいているとは思



  

 

 

 

議長（会長） 

 

いますが、引き続き最大限の感染対策に努めていただけたらと思いますの

で、よろしくお願いします。以上です。 

 

以上をもちまして、令和３年８月農業委員会定例会を閉会と致します。慎

重なるご審議、ありがとうございます。 

 

（午後２時４１分閉会） 

 

 

 

各議案毎の採決結果（議長は可否に入らず） 

・農地法第３条に基づく申請審議について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・非農地証明願について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・農地法第４条に基づく申請審議について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・農地法第５条に基づく申請審議について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・農地利用集積計画の審議について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

上記は会議の顛末を録して正当なることを証して署名する。 

 

 

農業委員会会長（議長） 

 

 

 

署名委員   １４番 

 

 

 

署名委員   １５番 

 


